

## 愛知で全国大会 6氏が報告

印刷会社の診断事例に基づいた報告を行つた。現状の経営課題への取り組みやスマートな権限移譲のためのスキームの設定（会社分割）が成果に結び付いたことだ。

**事業継続や不正会**トレードマーク、メンタルゲ  
アーノの必要性・重要  
性を主張した。最後に新  
たに生じたりスクとし  
て、ビジネスメールによ  
る詐欺が横行していると  
警鐘を鳴らした。

大橋正彦氏（元大蔵省  
業大学）は「JCGSRIト  
ータにみる地球環境問題  
と環境RM」と題し、曲  
上の上で、「この問題の」  
一々により、環境意識と  
環境諸行動としての生涯  
上の「環境行動」や「エ  
コ商品利用」、かつ社会  
的環境リスクの一つとし  
て存在する「原発開発  
リスク」の一地域の御

定方法が5年間の平均収入としていることなどを取り上げた。その上で、米国農業法での収入保険はリスクファイナンスとしてのリスク轉嫁手段となっているのに対し、日本のは農業競争力強化のプログラムの中で農業者の所得を下支えるセーフネットとしての役

化の中、日本経済を維持するためには、人口全体で経済活動に携わる労働者の比率を高める必

要があることを前提に、ま方改革関連法の成立までを詳しく紹介した。

働き方・付加価値生産性の高い働き方への転換による差別もしない多様な働き方を許容しつつ、働きがいのある職場を提供するためには、それぞれの仕事を明確に定義し、その結果を公正に測るとの観点から、納得性の高い人材・賃金制度が必要である」と論じた。

音を細調、テレ  
機意識し対策  
をかねておこな  
う。

薄澤光孝氏（富澤中小企業診断士・社労士事務所）は、「中小企業の事業継続における今日的課題とその抜本的解決策」と題し報告。多くの中小企業は高リスクを取ってまで事業を引き継ぐだけの魅力がなくなり、後継者難に陥っている現状に鑑み、後継者候補の立場に立った「リスクを抑える」と同時に「経営を引き継ぐ魅力を高める」

候を取るためにした。また、経費不正支出は私的旅行や空出張、私物の購入、個人の遊観代を接待費として清算等の形で行われやすいと分析。企業における対策としては、現場の風通しやコミュニケーションを良くする、内部監査を行なう、ホットライン制度を強化する、教育、研修、啓蒙(けいもう)を行うべきが必  
要と強調し、マネジメン  
ト Survey) センタ  
ーが東京大学社会科学研究所の協力を受けて実施  
している研究プロジェクトとして、マーケティング論  
における 1970 年代以前の変遷(ばんせん)、特に 1990 年代の特徴について吟味した。

月10日付で改正した昭和25年農業災害補償法により導入された「農業經營収保保險」について、導入の経緯、保険制度の内容を詳細に報告。この制度が持つ問題点として、加入者は青色申告をしてる農業者に限られること、収入保険の対象收入は自ら生産する農産物の販売収入に限られ、加工品の販売収入は対象収入に含まれないこと、基準収入の算

割を期待されており、日本におけるモテルとほんわかに異なること主張した。

の歴史、戰後の賃金制度の変遷、同一労働同一報酬の原則、賃金の原則の歴史等を詳く報告した後、「企業が検討すべき課題」として八つの重要なポイントをあげ、正規・非正規といふ枠組みにかかわらず、働く全ての人が働く西日本を実感でき、楽しみを実感できることを願う。

・対策の徹底が望まれ、  
防災教育の見直しも必要  
と強調。子どもの命を守  
る救命救護対応について  
も、自身の経験から最  
悪までを想定した危機  
対応への備えが必要で  
り、現場の教育訓練が必  
要であるとした。他方  
凶悪化・異常化する犯罪  
やテロへの対策も必要  
あり、これらはハード対  
策だけでは防げずソフト  
対策も求められる。

ソーシャル・リスクマネジメント学会(田中正夫理事長)が11月24日、愛芸術文化センターで、佐久間義氏(桜花学園大)を大会委員長として、本年度の全国大会を開催した。当団は約40人が出席。日本リスクマネジメント学会上田和勇理事長の祝辞、全国大会専門会員事務局長下義仁氏(関西国際大学)の歓迎の演説に続き、副会長の森幸弘氏(下関市立大)が開会の辞を述べ、研究報告会を開催した。午前中の研究報告会は2題、昼食時に理事会、午後からは会員総会を行った後、研究報告会が4題が報告された。

イング論から、また、特に上記原発事故リスクの管理、統制をリスクマネジメント論の立場から考察した。



約40人が出席した

大学）は「社会的危機管理への一考察」と題し、増大するソーシャル・リスクへの対応策を論じた。自然災害の規模は年